

E I N L A D U N G
Wien
Stadt der Kaiser, der Musik und der großen Kunst
27.09. – 01.10.2026
5-tägige Flugreise

„Wien ist eine Stat, die man nicht erobert, man wird von ihr verführt.“
Franz Werfel

Sehr geehrte Damen und Herren,

Wir freuen uns, Sie zu einer fünftägigen Kulturreise in die österreichische Hauptstadt einzuladen, bei der Sie Wien in all seinen Facetten erleben werden: vom mittelalterlichen Zentrum über die glanzvolle Zeit der Habsburger bis hin zu den gesellschaftlichen Visionen des 20. Jahrhunderts.

Sie wohnen in einem Hotel unmittelbar neben dem Opernhaus, zentraler geht es nicht. Bereits am ersten Tag bekommen Sie bei einem geführten Orientierungsrundgang unter dem Motto „Wien auf den ersten Blick“ einen lebendigen Eindruck von der Donaumetropole. Zu den Höhepunkten der Reise zählen eine fachkundige Führung durch den Stephansdom, das spirituelle und architektonische Herz Wiens, sowie der Besuch der Hofburg mit den Kaiserappartements, dem Sisi-Museum und der Silberkammer. Ein weiterer Schwerpunkt liegt auf der Wiener Altstadt mit ihren versteckten Innenhöfen und repräsentativen Plätzen sowie dem Besuch des Schlosses Belvedere, das mit seiner barocken Architektur und seiner herausragenden Kunstsammlung – darunter Gustav Klimts berühmter „Kuss“ – begeistert. Ein besonders eindrucksvolles Erlebnis erwartet Sie beim musikalisch gestalteten Gottesdienst mit den Wiener Sängerknaben. Ergänzt wird das Programm durch den Besuch des Kunsthistorischen Museums, eines der bedeutendsten Museen Europas, mit Meisterwerken von Bruegel, Rubens, Vermeer und Velázquez.

Auch die jüngere Geschichte Wiens kommt nicht zu kurz: Am letzten Reisetag widmen wir uns dem „Roten Wien“ der 1920er-Jahre und besuchen den Karl-Marx-Hof, ein Symbol des sozialen Wohnbaus und der Reformpolitik dieser Zeit.

Gemeinsame Abendessen in typischen Wiener Lokalen bieten Gelegenheit zum Austausch und zum Genuss der Wiener Küche. Darüber hinaus ist geplant, das Programm durch zwei musikalische Highlights – Oper oder Konzert – zu ergänzen, sobald die Spielpläne für den Herbst 2026 vorliegen. Bitte entnehmen Sie den genauen Reiseverlauf dem beigefügten Detailprogramm.



Termin: **27.09. – 01.10.2026**
Reisenummer: **R26.039**
Teilnehmerbeitrag: **1.260,- € pro Person.**

Darin sind folgende Leistungen enthalten:

- Flughafentransfer nach Düsseldorf hin und zurück
- Flug von DUS nach Wien und zurück
- Hotel- und Flughafentransfer in Wien
- Unterbringung im zentral gelegenen **Motel One Hotel**
- 3 Abendessen
- Eintrittsgelder bei Besichtigungen mit Führung
- Insolvenzversicherung
- Reisebegleitung

Reisebegleitung: **Illa Lischewski**

Einzelzimmer stehen nur begrenzt zur Verfügung. **EZ-Zuschlag: 396,- €.**

Wir bitten um verbindliche Anmeldung über unsere Homepage: www.lfw.de, schriftlich über den Anmeldebogen oder formlos per E-Mail. Mindestteilnehmerzahl: 12 Personen. Mit der Anmeldebestätigung erhalten Sie von uns den Sicherungsschein über den Abschluss der Insolvenzversicherung. Wir bitten dann um eine Anzahlung von 10 % des Reisepreises.

Mit freundlichen Grüßen

LFW-Studienreisen

Veranstalter: LFW-Studienreisen

Programm (Änderungen vorbehalten)

01. Tag, Sonntag, 27.09.2026 Osnabrück – Düsseldorf – Wien

Morgens Flughafentransfer von Osnabrück zum Flughafen Düsseldorf; Flug mit Austrian Air nach Wien. Transfer zum Motel One, das ganz im Zentrum der Stadt liegt. Nachdem Sie Ihre Zimmer bezogen haben, begleitet Sie Ihre Reiseleiterin auf einem ersten orientierenden Rundgang unter dem Motto „Wien auf den ersten Blick“ ins Zentrum der Donaumetropole. Zu Abend essen Sie in einem Restaurant.



02. Tag, Montag, 28.09.2026 Stephansdom – Hofburg

Den Stadtrundgang beginnen Sie mit einer Führung im berühmten Stephansdom, die Einblicke in die Geschichte, Architektur und religiöse Bedeutung des Doms gibt. Bei einer anschließenden Führung durch die Wiener Hofburg sehen Sie die Kaiserappartements, das Sissi-Museum und die Silberkammer. Sie erhalten einen lebendigen Eindruck vom höfischen Leben und der Geschichte der Monarchie. Anschließend bleibt Zeit zu Ihrer freien Verfügung.

03. Tag, Dienstag, 29.09.2026 Schloss Belvedere



„Durch versteckte Innenhöfe und prächtige Paläste“ führt Sie am Vormittag der Rundgang durch die Wiener Altstadt und über Wiens Flaniermeile zur Freyung. Dies ist einer der charakteristischsten und traditionsreichsten Plätze in der Wiener Innenstadt. Die Freyung (= Ort der Freiheit, Asyl) entstand im Mittelalter im Umfeld des Schottenstifts, der als Schutzort diente.

Am Nachmittag steht der Besuch von Schloss Belvedere auf Ihrem Programm. Es zählt zu den bedeutendsten barocken Bauensembles Europas und besteht aus Oberem und Unterem Belvedere, verbunden durch eine

prachtvolle Gartenanlage. Das Belvedere beherbergt eine der wichtigsten Kunstsammlungen Österreichs – darunter weltberühmt Gustav Klimts „Der Kuss“, Werke von Schiele und Kokoschka sowie bedeutende Positionen der österreichischen Kunst vom Mittelalter bis in die Gegenwart.

Neben der Kunst besticht das Belvedere durch seine beeindruckende Architektur, repräsentativen Säle und den barocken Terrassengarten, der einen weiten Blick über Wien bietet.

Zu Abend essen Sie heute in einem typischen Wiener Lokal.

04. Tag, Mittwoch, 30.09.2026 Kunsthistorischen Museum

Am Morgen nehmen Sie an einem Gottesdienst teil, der musikalisch von den Wiener Sängerknaben gestaltet wird. Der traditionsreiche Knabenchor sorgt mit seinen klaren Stimmen für eine besondere, feierliche Atmosphäre und bietet einen eindrucksvollen Einblick in Wiens musikalisches Erbe. Am Nachmittag besuchen Sie die Wiener Museumsinsel mit ihren prachtvollen Bauwerken rund um Maria-Theresien-Platz – ein Ensemble, das zu den bedeutendsten Kulturzentren Europas zählt.

Im Anschluss erleben Sie eine fachkundige Führung durch das Kunsthistorische Museum. Das prachtvolle Haus der Habsburger beherbergt Meisterwerke von Bruegel, Rubens, Vermeer und Velázquez sowie bedeutende Sammlungen der Antike und der Renaissance. Die



Führung bietet einen spannenden Einblick in die Kunst- und Kulturgeschichte Europas und die

Sammelleidenschaft der Habsburger.

Zu Abend essen Sie heute in einem typischen Wiener Lokal.

05. Tag, Donnerstag, 01.10.2026 Wien – Düsseldorf – Osnabrück



Am Vormittag entdecken Sie die Geschichte des „Roten Wien“, jener Reformära der 1920er-Jahre, in der die Stadt mit sozialem Wohnbau und modernen Einrichtungen neue Maßstäbe setzte.

Der Besuch des Karl-Marx-Hofs, eines der berühmtesten Gemeindebauten Wiens, bietet einen eindrucksvollen Einblick in Architektur, Alltag und soziale Visionen dieser Zeit. Bei einem kurzen Rundgang erfahren Sie, wie hier Wohnen, Gemeinschaft und städtische Politik neu gedacht wurden und warum der Bau bis heute als Symbol des sozialen Wiens gilt.

Anschließend Transfer nach Osnabrück.

Hinweis:

Die Spielpläne für Musikveranstaltungen im Herbst 2026 liegen noch nicht vollständig vor. Wir werden Sie rechtzeitig darüber informieren und zwei musikalische Highlights, Oper oder Konzert, in unser Programm integrieren.

